
I nodi della sanit‡

Arboscello chiede chiarimenti allȅAsl su cosa accadr‡ se lȅorganico non sar‡ completato
Lȅazienda replica: ´Troveremo gli specialisti necessari, saranno dieci pi˘ il primarioª

San Paolo, non si placa la polemica
´Senza medici che far‡ il Centro ictus?ª

Ospedale, il ricorso incendia i cairesi
Briano: ´Lambertini condivide la minaccia di Toti al taglio dei fondi?ª. Lȅattuale sindaco: ´Chiediamo di pi˘ sullȅemergenzaª

IL CASO

N
on Ë bastata la com-
missione  sanit‡,  
convocata l�altro ie-
ri a Palazzo Sisto, a 

fugare le preoccupazioni  ri-
spetto all�apertura del centro 
ictus all�ospedale San Paolo. 
Lo scontro non si ferma. ´Le 
parole hanno un peso - passa 
all�attacco il consigliere regio-
nale Pd, Roberto Arboscello - 
non Ë corretto dire, come Ë sta-
to fatto giovedÏ nella commis-
sione monotematica dedica-
ta al San Paolo, in Comune a 
Savona, che il centro ictus esi-
ste. Se cosÏ fosse, di cosa si sta 
discutendo da anni? Le perso-
ne colpite da ictus vengono sÏ 
curate al San Paolo, ma gra-
zie all'impegno e alla dedizio-
ne dei medici, senza il centro 
che garantisce un monitorag-
gio h24. Viene detto che il cen-
tro sar‡ disponibile entro il 30 
giugno ma entrer‡ in funzio-
ne o, senza personale, rester‡ 
fermo?ª. 

Il commento di Arboscello 
Ë duro rispetto agli esiti della 
commissione, richiesta dalla 
minoranza e fortemente volu-
ta dal sindaco Marco Russo. 
Secondo il consigliere Pd, che 
da anni sta portando avanti, 
prima come sindaco, oggi co-
me consigliere regionale,  la 
battaglia per la tutela nel no-
socomio di Savona, le rispo-
ste della dirigenza dell�Asl so-

no state parziali. ́ Da Asl e Re-
gione o dice Arboscello- ci vie-
ne assicurato che, con le nuo-
ve assunzioni (tre neurologi 
oltre al primario, OES), il per-
sonale sar‡ adeguato all�atti-
vazione del centro ictus. Ma 
se queste assunzioni non av-
verranno,  Savona  dovr‡  ri-
nunciare, ancora una volta, al-
la struttura? Stessa preoccu-
pazione per il funzionamento 
dell�angiografo: dovrebbe es-
sere attivo 24 ore su 24, ma 
non Ë possibile per carenza di 
personaleª. Il direttore gene-
rale dell�Asl Marco Damonte 
Prioli e quello sanitario Luca 

Garra, gi‡ ieri hanno risposto 
alle domande in commissio-
ne, garantendo l�apertura del 
centro ictus entro il 30 giu-
gno. 

Ora Damonte Prioli ribadi-
sce  le  tappe:  ´L�impegno  
dell�Asl Ë costante e continuo. 
Le ultime assunzioni di neuro-
logi sono recenti: un medico Ë 
entrato nell�organico del San 
Paolo, uno al Santa Corona e 
un terzo Ë stato stabilizzato. A 
Savona lavorano sette specia-
listi in reparto e contiamo di 
arrivare presto a dieci pi˘ il 
primario. La graduatoria del 
concorso per neurologi dalla 

quale attingere per le assun-
zioni  Ë  ancora  lunga,  ma Ë  
composta da numerosi specia-
lizzandi, che possono essere 
contrattualizzati  solo  dopo  
aver acquisito il titolo. L�azien-
da Ë al lavoro e le persone ver-
ranno  assunte  non  appena  
specializzate, cosÏ l�organico 
del San Paolo potr‡ contare 
su dieci neurologi per attivare 
il centro ictus. Questo avverr‡ 
entro giugnoª. Oggi il prima-
rio facente funzioni Ë Ema-
nuele Arena, ma Ë aperto an-
che un concorso per nomina-
re  il  direttore  della  struttu-
ra.�
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Ha avuto l�effetto della benzi-
na sul fuoco e ha acceso gli 
animi dei valbormidesi il ri-
corso al Presidente della Re-
pubblica, presentato dal pre-
sidente del Comitato sanita-
rio Giuliano Fasolato e dai 
consiglieri  di  opposizione  
Giorgia Ferrari, Matteo Pen-
nino e Silvano Nervi.

Si  chiede l�annullamento 
della delibera regionale con 
la quale il San Giuseppe vie-
ne trasformato in un ospeda-
le di comunit‡ e privato della 
qualifica di presidio ospeda-
liero.

Una posizione che fa presa 
sul malumore degli abitanti, 
che  da  tempo  rivendicano  
pi  ̆servizi e rilancia la mani-
festazione  di  piazza  del  9  

aprile,  organizzata  proprio  
dal Comitato, e nella quale si 
chieder‡ una risposta per le 
emergenze.  In  Valbormida  
non Ë piaciuta la replica del-
la Regione.

´La rappresaglia Ë un me-
todo inaccettabile da parte 
della Regione e di Toti o Ë il 
commento dell�ex primo cit-
tadino e candidato sindaco 
Fulvio Briano, a cui si associa 
il consigliere di opposizione 
Alberto Poggio - di fronte al-
la presentazione di un ricor-
so, giusta o sbagliata che sia 
la scelta, arriva immediata-
mente l�annuncio che l�asses-
sore alla Sanit‡, Toti stesso, 
potrebbe tagliare i fondi alla 
sanit‡ cairese. Mi chiedo se 
Lambertini,  coordinatore  
del partito di Toti fino a po-
chi giorni fa, condivida que-
sto modo di fare. La legge del 
taglione  Ë  impensabile  da  
parte di un presidente di Re-
gione e va respinta con fer-
mezza. PerchÈ di questo si 
tratta. Si puÚ non condivide-
re la scelta di presentare un 

ricorso amministrativo, ma 
lascia sbalorditi fare seguire 
a una scelta, comunque legit-
tima di difendere ciÚ che vie-
ne ritenuto un diritto, una se-
rie di conseguenze che han-
no tutta l'aria di essere un 
raid punitivo sui cairesi che 
non vogliono rassegnarsi a 
vedersi portare via il pronto 
soccorso e l�ospedaleª.

Il sindaco di Cairo Paolo 
Lambertini replica, ma pren-
de  le  distanze  dal  ricorso:  
´Come sparare a salve. La so-
stanza della delibera che vie-
ne impugnata dice che si in-
vestono soldi sull�ospedale. 
Se qualcuno rifiuta un inve-
stimento da 10 milioni di eu-
ro si assume un rischio e una 
responsabilit‡. Noi ribadia-
mo la posizione che abbia-
mo condiviso in consiglio co-
munale: chiediamo ad Asl e 
Regione di considerare il do-
cumento che abbiamo pro-
dotto e che nella delibera Ë 
in  buona  parte  recepito.  
Chiediamo di pi˘ sull�emer-
genza, ma fare muro non pa-
ga.  Briano avrebbe dovuto 
essere pi  ̆attivo verso l'ospe-
dale quando era sindaco: lo 
ha trovato con chirurgia, me-
dicina, pronto soccorso, pi˘ 
di 50 posti letto e attrezzatu-
re nuove. Quando lo ha la-
sciato era una scatola vuota. 
Non credo abbia titolo a par-
lare in difesa dell'ospedale. 
Oggi la Regione e l'Asl hanno 
messo nero su bianco pi˘ di 
10 milioni  di  investimenti.  
Non Ë certo un arrivo, ma 
una partenza concreta per ri-
dare dignit‡ al nostro ospe-
daleª.

Sul futuro del San Giusep-
pe Ë intervenuto anche il se-
gretario della Cgil Andrea Pa-
sa: ́ Il 9 aprile saremo in piaz-
za. Pretendiamo risposte dal-
la Regione per tutto il territo-
rio  provinciale,  soprattutto  
per gli ambiti che oggi sono 
sprovvisti addirittura di un 
reparto  delle  emergenze  
h24. Il ricorso non Ë la nostra 
materia, noi ci battiamo per 
avere un confronto serrato 
con le istituzioni e garantire 
servizi agli abitantiª.�
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´Il nostro impegno 
Ë costante, le ultime 
tre assunzioni 
di neurologi sono 
molto recenti 
nel tempoª 

Si infiamma il clima
in vista dello sciopero
del 9 aprile. Cgil: 
´Vogliamo risposteª

Una manifestazione a sostegno dellȅospedale di Cairo Montenotte
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Il reparto di Neurologia al San Paolo di Savona  FOTO PUGNO

´CȅË una lunga lista 
di specializzandi 
che potremmo 
assumere, ma prima 
devono prendere
il titoloª

La Regione, informata del ri-
corso  depositato  al  Presi-
dente  della  Repubblica  
sull�ospedale San Giuseppe 
dai cairesi, ha affida la sua 
posizione a una nota ́ Pren-
diamo  atto  dell�iniziativa  
che, qualora avesse succes-
so, determinerebbe un pas-
so  indietro  della  risposta  
che si sta costruendo per la 
Valbormida. Ripristinare il 
presidio  sanitario  di  una  
volta significherebbe ridur-
re in maniera significativa il 
tasso di copertura ai biso-
gni di salute reali della po-

polazione:  a  fronte  di  un  
vecchio modello in grado di 
soddisfare le esigenze di 6 
cittadini su 10, il nuovo che 
verr‡ realizzato attraverso 
gli  investimenti  del  Pnrr  
punta a rispondere a oltre 
l�80% dei bisogni dei resi-
denti. Ripristinare il presi-
dio sanitario di una volta si-
gnificherebbe anche rinun-
ciare ai 10,5 milioni di euro 
di  investimenti,  obbligan-
do la Regione ad allocarli di-
versamente per  rispettare  
le  finalit‡  e  i  tempi  del  
Pnrrª. �

i vertici regionali

´Ripristinare il vecchio presidio
significa rinunciare a 10 milioniª
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